

Gremios expresan inquietud por empleo a directora de SEA

Indicaron que es necesaria la modernización del sistema de evaluación ambiental para incentivar inversión. Directora expresó que el SEA ha cumplido los plazos que corresponden y que está al tanto de la realidad que existe en la región.

Pablo Martínez Tizka
 cronica@estrellaconce.cl

La directora ejecutiva del Servicio de Evaluación Ambiental (SEA), Valentina Durán, visitó Concepción y llevó a cabo una serie de actividades, entre ellas, la reunión con gremios productivos de la zona en donde se tocaron temas como la difícil realidad del empleo en la región y del proyecto de modernización al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA).

Los gremios han expresado la necesidad de que los proyectos demoren menos tiempo en ser aprobados y han marcado que la "permisología" ha alejado iniciativas de inversión, lo que sería aún más perjudicial tras el cierre de empresas como Huachipato

Desde la Cámara de la Construcción (CchC) Concepción se ha advertido del riesgo de pérdida de 20 mil empleos.

La directora ejecutiva del SEA, Valentina Durán, expresó que "tuvimos una excelente reunión con los gremios productivos de la región. Vinimos porque hemos leído la prensa y sabemos que hay inquietud y preocupación por los niveles de inversión y una comprensión de que la evaluación de impacto ambiental sería una traba para la inversión. Por eso explicamos de forma directa los lineamientos del servicio y cómo trabajamos".

Señaló que "querían saber los lineamientos del proyecto de ley que lidera la ministra Maisa Rojas y saber cómo estamos implementando la modificación del reglamento del SEIA y cuáles son los esfuerzos para la unificación de criterios.



DIRECTORA EJECUTIVA DEL SERVICIO DE EVALUACIÓN AMBIENTAL, VALENTINA DURÁN, DIO CHARLA EN UDEC ANTES DE REUNIÓN.



Vinimos porque sabemos que hay inquietud y preocupación por los niveles de inversión".

Valentina Durán,
 directora ejecutiva SEA

Hicimos aclaraciones importantes".

Entre ellas, indicó que "el SEA siempre cumple con sus plazos. No es cierto que existan demoras

en la evaluación imputable al servicio porque hay plazos legales que cumplir. Las eventuales demoras se deben al tiempo que requieren los titulares de proyectos para contestar las preguntas que reciben".

"En ese sentido, pudimos desmitificar algunos datos incorrectos e imprecisos que se han difundido, como que esta región sería la que tiene más altos plazos en la tramitación de proyectos. Si excluimos el proyecto de GNL Penco Lirquén (que se ordenó retrotraer y se produjo una situación anómala), el promedio nacional está en 395 días de tramitación y el regional está en 361 días. Es decir, Biobío está en 34 días bajo el promedio. Este es un sistema transparente y los datos están en línea", añadió.

En materia de funcionamiento del servicio y una posible necesidad de más funcionarios, expresó que "tenemos una ejecución presupuestaria cercana al 100%. Cualquier director de servicio aspira a ir creciendo progresivamente para atender de mejor manera las necesidades de evaluación, pero estamos plenamente capacitados para recibir todos los proyectos de inversión necesarios. En la región del Biobío hay 29 proyectos en evaluación, más tres en fase de admisibilidad en este año".

GREMIOS

Valeska Reyes, presidenta del Área Social de la Cámara de la Construcción (CchC) Concepción, señaló que "tenemos más de 20 mil empleos en riesgo de aquí a fin de año, debido a



Que el SEA venga a atender las preocupaciones de la región es un progreso notable".

Ricardo Gouët,
 director CPC Biobío

la situación por la que atraviesa el sector, por lo tanto, nuestro interés es que las inversiones se reactiven. En este contexto, miramos con atención

lo que ocurrirá en el Senado con la tramitación de la modernización al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA)"

Respecto a la reunión, indicó que "escuchamos a la directora ejecutiva del SEA que nos señaló las acciones que realiza este servicio para lograr conciliar los estándares medio ambientales y el desarrollo de proyectos. Lo que se necesita es que estas acciones se ejecuten prontamente de manera de dar certeza a las inversiones y que pueda ocurrir una reactivación de las iniciativas".

Ricardo Gouët, director de la Cámara de la Producción y el Comercio (CPC) Biobío, quien fue en representación del gremio a esta reunión, expresó que "nos parece un gran avance que las autoridades estén considerando la opinión de la región. Se nota un cambio significativo y un giro en la postura de la secretaria ejecutiva, lo cual es necesario".

Añadió que "hubo una buena acogida, el servicio está escuchando, y que el SEA venga a atender las preocupaciones de la región es un progreso notable. Especialmente, al ver la disposición de las autoridades para mejorar sus sistemas, lo consideramos crucial para el desarrollo de la región".

Carolina Parada, gerente general de Irade, señaló que "valoramos el espacio de diálogo y la escucha activa de las necesidades y aprensiones del sector empresarial. En un contexto regional de crisis de empleo, urgencia económica y detrimento de nuestras vocaciones productivas es más importante que nunca propiciar inversiones que promuevan el desarrollo y la creación de puestos de trabajo".